

# EL MONARQUE

Diario  
Católico  
Monárquico

Año III — GIRONA Jueves 11 de Abril de 1912 — Número 701

## La vieja tocata

Confieso—y perdóneme la franqueza los que sientan de otro modo—que a mí no me dan frío ni calor los duelos y quebrantos del régimen. Cuando veo que se echan sobre él por el lado de la derecha o de la izquierda radical poré como que lo que las lenguas o las plumas tratan de herir y a veces lo consiguen es algo pegajoso, extraño, contrario al espíritu nacional, y no me inquieta que como a Sancho en la venta lo miente, ni que como a D. Quijote en el bosque los yanquiseses lo muelan a palos. Creo yo que, sin parlamentarismo se puede vivir y aún me permito creer, como si lo viera, que viviríamos mejor sin parlamentarismo.

Empero para los radicales de la izquierda, la razón principal, casi única, de su enemiga al régimen es la monarquía, porque entienden que esta forma de gobierno es esencialmente conservadora y que a su pesar se avanza y que por su gusto no se daría un paso en el sentido de las reformas anticlericales, tema constante de todas las solemnes que habla o escribe el morriñesco liberalismo español. Y a la prueba se remite esto. ¿No se vota aquí una ley de excepción contra las órdenes religiosas? ¿No se impone la enseñanza que ellos llaman sin Dios, por no atreverse a decir contra Dios, en las escuelas? ¿No se va derechamente a la separación de la Iglesia y del Estado, con el sentido expoliador anticristiano de Francia y Portugal? Pues si no se hace eso, es por una razón, porque hay monarquía, porque de otro modo con que lo pidieran los republicanos y en suma los naturales enemigos de la Iglesia, que andan ya muy cerca de ser también los de la Patria, bastaría y sobraría para que en un periquete se consumaran esos progresos.

Y aprovechando la triste oportunidad del fallecimiento de don Alfonso González, a quien Dios haya perdonado, aquel ministro de la Gobernación que quiso por un Real Decreto hacer aquí lo que se había hecho en Francia después de veinte años de República y haber ofrecido el espectáculo de las extremas divisiones los católicos y monárquicos franceses, dicen: Aquel Decreto no pudo cumplirse por no consentirlo el régimen, como más tarde y por la misma razón tampoco pudo cumplirse el Real orden de Romanones sobre el matrimonio civil.

Lo que no dicen, por voluntario o involuntario olvido, es que de los tales Decreto y Orden, aquel fue anulado por un gabinete liberal del que formaban parte Moret y Canalejas, y esta por un gobierno conservador, pero con una circunstancia digna de ser recordada: que liberales, demócratas y republicanos discutieron cuanto había que discutir y censuraron cuanto había que censurar y hasta lo que no era censurable en los conservadores, excepción hecha de la expresada real orden, afirmando todos con este unánime silencio que estaba bien derogada.

Estaba bien derogada esa real orden como perfectamente anulado el otro decreto, y fue necesario derogar la primera y anular el segundo, no por la voluntad del régimen, ya vista, sino por la de la inmensa mayoría del país que contra el espíritu de ellos en todas las formas se había exteriorizado y sin que el poder público se convirtiera en un hecho que no podía prevalecer el anhelo

de una insignificante minoría. Por eso y sólo por eso fracasaron aquellos intentos anticlericales, aquellos propósitos de tiranizar la conciencia católica del país, posibles donde exista una masa corriendo por la indiferencia que aun no pidiéndolos, ni deseándolos, los tolera, irrealizables donde hay pueblo creyente dispuesto a rechazarlos.

Y son ciegos los republicanos que no lo ven así. Habían de triunfar ellos—caso reyno en la imposibilidad—y

se guardarían mucho de oprimir la conciencia de los católicos si de veras desearan conservar la República; porque por la corona o por el cetro, acaso juzgando la prescripción merecida, pocos saldrían de sus casas, pero por la cruz seríamos más miles que millones los que nos echaríamos a las calles y demostraríamos una vez más que los católicos españoles nos bastamos y sobramos para derrocar la tiranía.

MIGUEL PEÑAFIOR

## Fiestas centenarias De la proclamación de la paz de la Iglesia (313-1913)

De *L'Osservatore Romano* traducimos el siguiente programa general de las fiestas que se han de celebrar el próximo año con motivo del décimo sexto centenario de la proclamación de la paz de la Iglesia, bajo el imperio de Constantino, proyecto que indudablemente hallará la digna acogida que merece en nuestra católica nación.

Dice así: «En el año 1913 se celebrará el XVI centenario de la libertad y la paz otorgada a la Iglesia mediante el reconocimiento oficial del Cristianismo, y de los derechos más esenciales inherentes a la sociedad cristiana, proclamado por el emperador Constantino con el edicto de Milán en la primavera del año 313. Este gran acontecimiento, al que precedió la victoria de Constantino sobre Magencio, junto a los muros de Roma, el 28 de Octubre del 312 tuvo una importancia inmensa y un significado altísimo en la historia, y es digno de ser recordado, especialmente en nuestros días.

Al conmemorarse el centenario de un acontecimiento tal, que cambió felizmente la marcha del mundo, deben alegrarse todas las naciones a quienes el cristianismo dió sus mayores glorias, sus más grandes y positivos progresos en todo orden de bienes materiales y morales, y sobre todo, en los que atañen a la civilización de la humanidad. Las líneas principales del programa que el Consejo superior nombrado por el Santo Padre con la cooperación de los Comités locales, se propone desenvolver, son las siguientes:

1. Erigir un monumento sacro junto al puente Milvio, donde el emperador Constantino derrotó a Magencio, que recuerde a las futuras generaciones aquellos gloriosos hechos y pueda satisfacer al mismo tiempo a las necesidades espirituales de la población de aquel nuevo barrio.
2. Promover por toda Italia y fuera de ella solemnes actos de acción de

## La salvajada republicana de Eibar

Otra salvajada en Eibar. Hemos querido celebrar allí un mitin. Los republicanos han querido prohibirnos a

gracias y publicaciones científicas y populares de circunstancias que hagan conocer a todos la importancia del gran acontecimiento religioso e histórico que se conmemora.

Se invita, por tanto, a que se constituyan, bajo la dirección de los propios Obispos, comités locales en relación con el Consejo superior de Roma, a fin de que en todas partes se conmemore tal acontecimiento en la forma que se crea más conveniente según las condiciones del lugar.

Hoy más que nunca es oportuno el recuerdo del primer triunfo de la Iglesia, de la libertad y de la paz verdadera que Nuestro Señor Jesucristo ha dado al mundo con la señal victoriosa de la Cruz, mientras los poderes del infierno acentúan por doquier la batalla contra la religión cristiana con tendencias e insinuaciones de volver al paganismo.

La cruz de Cristo fue la bandera bajo la cual se proclamaron los principios que libraron al género humano de la vergonzosa idolatría y de la bárbara esclavitud, que enseñaron la verdadera fraternidad entre los hombres, que elevaron a la mujer a su nobilísimo destino y que dieron origen al maravilloso conjunto de naciones, las cuales, por haber abrazado los principios sobrenaturales del Cristianismo, son el amparo de la sociedad humana y el baluarte de la verdadera civilización.

Esta conmemoración solemne de la victoria de la Cruz debe ser también la expresión de un gran deseo, y es el de que todos los hombres se unan a nosotros bajo el santo y glorioso labaró de la profesión de la verdadera fé y del amor sincero y ardiente hacia el Redentor Divino de las almas, y que todos estemos fraternalmente unidos en la Caridad cristiana, que es la mejor garantía de una paz duradera y fecunda en beneficios morales y materiales.

El presidente del Consejo superior, *Mario, príncipe Chigi*. El Secretario general, *Horacio Marruchi*.

punta de cuchillo, con ese su matonismo repugnante, propio de bárbaros, vergüenza de un pueblo culto.

Pero, ¿de verdad se cree que ese procedimiento puede tener alguna eficacia con nosotros? Eso contribuirá a llevarnos a la exasperación, a que no tengamos ninguna clase de contemplaciones, a que desde los primeros mo-

mentos utilicemos con la serena energía de los hombres los únicos argumentos que tienen eficacia entre los ladrones de nuestros derechos, entre gentes cerriles que todavía no han aprendido a respetar el derecho ajeno, garantizado por las leyes, ni vivir vida de civilizados.

Nosotros no podemos renunciar al derecho de manifestación, de reunión, de propaganda, que la ley respeta y garantiza a todos los ciudadanos españoles. Ese derecho lo podemos ejercer en Eibar y en toda España. Si no pudiéramos, o no habría Estado que fuera guardían del derecho y viviríamos en anarquía bochornosa, o es que nos habríamos resignado a ser ciudadanos de una calidad inferior, y antes que eso la muerte, y antes que eso la montaña.

La persecución y la sangre derramada por nuestros hermanos en Eibar clamará siempre justicia en el silencio de nuestra alma indignada, y su recuerdo ante nuestros actos públicos tendrá sonos de clarín de guerra. Lejos de intimidarnos, nos exaltará y multiplicará nuestras energías encendidas en el próximo choque. Ese efecto tiene que producir toda baladronada en los pechos viriles, en los partidos que no estén afeitados, y ¡viva Dios!, que no lo está el nuestro.

Al Gobierno le decimos: Para saber cuál es el culpable, cuente los mitins republicanos que hemos perturbado y los mitins jaimistas que los republicanos han querido, como guapos, disolver. Nosotros sabemos respetar el derecho ajeno; exigimos que el Estado haga respetar el nuestro; sin eso no podremos colaborar mas que en nuestra rutina.

Y a nuestros amigos: Las víctimas de Eibar son mártires nuestros: rodeémoslas de nuestra gratitud y de nuestra veneración. Que sus nombres resuenen en nuestras fiestas como ejemplo estimulante; que no les falté ni la protección, ni las visitas, ni los cuidados, ni las indemnizaciones de la comunión carlista. Es lo menos que ésta puede hacer por los que derramaron por ella su sangre.

*El Correo Español* les envía un efectivo homenaje de admiración y de simpatía. A los que se batieron bien y devolvieron golpe por golpe la salud militarmente, como a los héroes. ¡Adelante!

(De *El Correo Español*.)

## Cruzada de la Modestia Cristiana

Esta meritisima y simpática institución, tan profundamente religiosa como eminentemente social, va extendiendo rápidamente sus preciosos frutos por todas partes. De la pequeña semilla sembrada por las Hijas de María, de Orihuela, ha surgido un árbol frondosísimo, cuyas pomposas ramas se extienden por todas las provincias de España. Son muchísimas las Congregaciones de Hijas de María que la han adoptado y se disponen para inaugurarla solemnemente en el próximo mes de Mayo.

Ultimamente, tras las aprobaciones, bendiciones y encomios del ilustré y glorioso episcopado español, se ha visto favorecida con la gratísima aprobación de nuestro Santísimo Padre Pío Papa X.

SECRETARIA DI STATO DI SUA SANTITÀ.—*Del Vaticano, 26 Marzo 1912.* Señora presidenta de la Congregación de Hijas de María, Orihuela.

Distinguida señora: He recibido su carta y el adjunto Mensaje a Su Santidad, acompañado de la fórmula de la nueva *Cruzada de la Modestia Cristiana*; con las aprobaciones de los señores Obispos.

El Augusto Pontífice se ha enterado con singular placer de dichos documentos y alaba el celo y sentimientos altamente morales que impulsan a ustedes a trabajar con tanto gusto en una obra tan cristiana y tan útil para mayor gloria de Dios Nuestro Señor y bien de las Almas.

Y agradeciendo el Vicario de Cristo el filial homenaje de adhesión y veneración a su sagrada persona, envía a usted y a todas las congregantes con paternal afecto la bendición apostólica. De usted afectísimo servidor en Cristo, R. CARD. MERRY DEL VAL.

## EL ECLIPSE DE SOL DEL 17 DE ABRIL

El 17 de abril del presente año quedará célebre en los fastos de la Astronomía por el eclipse de Sol que tendrá lugar, del cual se ocupan ya las revistas científicas.

La ruta que seguirá el cono de sombra determinando la línea central del eclipse será la siguiente: Comenzará en Venezuela, se dirigirá a la Guayana inglesa, atravesará el Atlántico con rumbo al noroeste de España, entrará en Francia por cerca de Sables d'Olonne, después de atravesar el golfo de Gascuña, se acercará a París por el noroeste, a Lieja, a Hamburgo, al Báltico a San Petersburgo, terminando el fenómeno en Siberia.

Conviene los astrónomos que el próximo eclipse solar será anular para las regiones de la línea central, en que tendrá lugar a las primeras horas de la mañana o últimas de la tarde; pero no se ve claro si será total para los pueblos que lo observen en las proximidades del medio día, o cuando los astros estén cerca del meridiano.

La clase de eclipse para la línea central depende de la magnitud de los diámetros aparentes del sol y luna. Dichos diámetros el día 17 serán casi iguales. La luna se hallará en su apogeo el día 10 de abril a la una de la mañana y en el perigeo el día 22 del mismo mes, a las 22 horas, o diez de la noche. De aquí que el 17 tendrá una posición media por lo que hace a la distancia de la Tierra. Algo semejante pasa al Sol, que también se hallará a una distancia media de nosotros.

Con todo, hay que tener en cuenta que en el diámetro aparente de la luna cambia un mismo día, según se mida cuando está en el horizonte, ya saliendo, ya poniéndose, o cuando está en culminación. En el primer caso es menor, aunque por ilusión óptica parezca menor, y en el segundo mayor, aunque por ilusión parezca menor, pues la distancia de la luna a nosotros en estas dos posiciones se diferencia casi en un radio terrestre.

Esta cantidad respecto a la distancia media de la luna a nosotros, que es poco más de 60 radios terrestres, tiene influencia en el diámetro aparente, como se comprueba midiendo con aparatos apropiados.

Lo que sí puede asegurarse, aún pa-

ra los parajes en que el eclipse sea anular, es que se convertirá en total para los que suban a una alta cumbre, si la hay, o remonten los aires en algún aeróstato.

CLARAVALL

## GENERALES

Al parecer no es tan general como se suponía la petición para que doña Emilia Pardo Bazán ocupara los sillones de la Real Academia, pues la mayoría de los periódicos católicos hacen ruda oposición a esta iniciativa, por considerar que aquella escritora que no se ha retractado de las impiedades, que se contentan en un artículo que apareció en *El Imparcial* de Madrid en Semana Santa de no recordamos que año, titulado «Sed de Cristo» y que mereció incluso las censuras y desaprobación de periódico tan poco sospechoso como *La Correspondencia de España* no es merecedora de tal distinción. Nosotros reproducimos un suelto de nuestro estimado colega católico *Diario de Valencia* en el que suponiendo a doña Emilia libre de aquel naturalismo reprehensible y condenable en que envolvía sus trabajos abogándose para el ingreso de aquella en la Real Academia, mas toda vez que su actitud de hoy no desdice de lo de ayer, ni ha hecho las afirmaciones contrarias a aquel su primitivo sentir, como era de esperar, nosotros retiramos los conceptos laudatorios que le habíamos tributado y nos oponemos vivamente a que reciba honores distinguidos la que no supo respetar memorias sacratísimas.

Desde S. MIGUEL DE FLUVIA.—Ha tenido efecto en este pueblo una reunión extraordinaria convocada por el Sindicato Agrícola de San Miguel de Fluvia y su comarca.

La concurrencia fue tan numerosa que menester fué que se celebrara el acto en la plaza pública.

Asistieron brillante y nutrida representación del Sindicato de Lladó, de Casá de la Selva y Malgrat.

Leídas que fueron por el señor Secretario las numerosas adhesiones recibidas fué concedida la palabra al ilustrado y meritisimo propietario de Agullana nuestro correligionario señor Torrent, quien leyó un concienzudo y acabadísimo trabajo sobre «Agricultura Solariana».

Levantose el distinguido y entusiasta propietario de Vilamacolum señor Geli y en un bien razonado discurso expuso con claridad meridiana, que son los abonos químicos su aplicación e importancia en la moderna agricultura, revelándose desde luego en todo su discurso una finalidad eminentemente práctica.

Acto seguido fué concedida la palabra al ilustrado sociólogo Dr. Armendáres que con soberana elocuencia disertó sobre la importancia que tienen las Asociaciones Agrícolas.

En hermosos y brillantes periodos fustigó las exóticas y anticuadas teorías individualistas de la revolución francesa, las que han llevado el estado de prostración y decadencia que experimenta hoy la agricultura.

Hizo atinadísimas observaciones sobre la necesidad de la asociación haciendo notar que en todos los órdenes de la vida vemos este espíritu de asociación.

En representación del Sindicato de



Lladó habló sobre el mismo tema el doctor Maciá que confirmó con nuevos datos lo dicho por el doctor Armendares, añadiendo que hasta tanto haya verdadera penetración y confianza entre socios y Junta de los Sindicatos no podrán tocarse todas las ventajas que hay derecho a esperar de esta clase de asociaciones.

Terminó el acto con un hermosísimo discurso del señor Presidente don José de Pont haciendo un llamamiento muy sentido a los agricultores de la comarca para que ahora y de una vez para siempre se decidieran a romper viejos moldes y entrar de lleno por las sendas del verdadero progreso y adelanto agrícola dando por fin las gracias a la numerosa muchedumbre que no bajaban de quinientos hombres, de los pueblos comarcanos.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO de Illas y Moré. — Albareda 5, Gerona.

Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole a la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches a la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Desde FIGUERAS. — La célebre proposición. Ridículo mayúsculo. — Notas Varias. — En nuestra crónica anterior prometimos a los lectores de EL NOROCCIDENTAL sobre el asunto del cambio de nombre de la calle de Santa Leocadia por el del célebrísimo Francisco Ferrer Guardia.

Ya dijimos el primer día que tratamos en estas columnas del divertido cuanto ridículo hecho, que la iniciativa de enviar la solicitud al Ayuntamiento para el convento de protestantes o «Misión Evangélica» (que todo es lo mismo) sito, a lo menos en parte, en la meriada calle.

Señores los demás vecinos (entre los que se cuentan los conventos de la Providencia y de San Antonio) mandaron una contra-solicitud al mismo Ayuntamiento, pidiendo se conservara el nombre que de antiguo tiene.

«La Razón» periódico radical protestante, que por su desgracia es el defensor de todas las malas causas, (recuerden nuestros lectores que es el defensor del Lerrouxismo desacreditado en Figueras, el que rompió lanzas en favor de la inmoralidad en la para ellos triste campaña contra «La Veu de l'Empordà» y que ha perdido la razón a cambio de unas subvenciones para hacer el caldo gordo a los protestantes) salió echando sepas y culbras contra los neos, las religiosas y demás vecinos de sentido común por el hecho de la contra-solicitud, y durante el período en que el Ayuntamiento estudió el asunto, gritó y amenazó a diestro y siniestro, por el caso de que la pretensión de sus aliados no fuera atendida como era lo más probable.

Ahora bien: En este terreno las cosas viene nuestro Ayuntamiento y por conducto de su Comisión de Fomento, propone al Consistorio que «se sirva denegar la solicitud de cambiar el nombre de la calle de Sta. Leocadia por el de Francisco Ferrer Guardia» acordándose por unanimidad sin escluir el voto del único concejal lerrouxista razonero y pastor protestante señor López y sin que la desdichada «Sin Razón» se acuerde en su último número de sus amenazas contra todo, ya que en un sencillo reglón dedica al acuerdo del Ayuntamiento.

¡Pobres protestantes, lerrouxistas y «Razón»! lo mejor y más acertado es que abandonen sus reales que han establecido en nuestra ciudad ya que el fracaso y ridículo que han sufrido, ha sido mayúsculo, de los que formen época en una población.

Y como en eso, así en todo: No hacen más que meter la pata y enseñar la oreja esterlinera...

Con inusitada solemnidad se han celebrado los cultos propios de Semana Santa. Los solemnes oficios divinos del jueves, viernes, y sábado santos

que ha celebrado el coadjutor Reverendo José Camps, se han visto en extremo concurridos, corriendo la parte musical a cargo del maestro señor Codina.

Los monumentos también se vieron visitados por continua multitud.

El domingo de Pascua tuvo lugar la tradicional procesión de «Ángel», centrándose en la Plaza de la Constitución, ante una multitud enorme que la llevaba por completo, la «tufona» «Regina celi» del Rdo. Uti ya a grande orquesta.

Después de bastante discusión la Corporación de la Purísima Sangre ha acordado celebrar la Romería al Santuario de la Salud que tiene lugar anualmente para rogar por la conservación de los frutos, el sábado día 20 del corriente.

Según noticias fidedignas el próximo lunes se encargará otra vez de la Penitencia, restablecido ya de la enfermedad que puso en peligro su vida, nuestro querido Párroco, Rdo. José Cailis.

Parece que se trata de hacerle un digno recibimiento.

SOMBRERERIA El Talismán

SUCESOR DE F. ILLA

CIUDADANOS, 4. — GERONA. — Esta cera después del cambio de dueño resulta la mejor surtida en sombreros, gorras, corbatas, cuellos, y paños. Tiene grandes existencias de bonetes, casquetos y soldados para señores sacerdotes.

Precios muy baratos. Se hacen todo clase de composturas.

En el plan de reparación de carreteras ultimamente aprobado por las Cortes, constan gracias a las activas gestiones de nuestro distinguido amigo el diputado a Cortes por Olot, don Pedro Llozas, las siguientes:

Del kilómetro 1 al 16 de la carretera de Gerona a Olot presupuesto en 67.468,20 pesetas.

El puente de San Cosme en pesetas 48.882,62.

Y desde el kilómetro 32 al 50 de la carretera de Santa Coloma de Farnés a San Juan de las Abadesas.

Ha sido jubilado el maestro del pueblo de Corsá don Luis Plaza.

Por pastoreo abusivo han sido denunciados al Juzgado municipal de Cruilles los vecinos de La Bisbal, Ramón Pegés Tort y Sebastián Puiguan (a) Palau.

Anteayer en Verges el vecino Florencio Verdager cuestionó con Miguel Amer Clotas, por resentimientos dimanantes de cuando este último fue teniente alcalde, repartiéndose ambos algunos puñetazos y promoviendo un escándalo mayúsculo. Los contendientes fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado de dicha población.

Se ha fugado de la cárcel de Olot el preso Antonio Iglesias Flores (a) Moreno, habiéndose ordenado su busca y captura.

Con motivo de haber pedido el Instituto Agrícola Catalán de San Isidro de Barcelona, a los señores Obispos de Cataluña, que mandaran hacer rogativas en sus Diócesis con el fin de impedir el beneficio de la lluvia, algunos periódicos anticlericales de Madrid demostrando poseer una ilustración especial y un convencimiento de las cosas de nuestra patria, rayano en lo inconmensurable pues figurarónse nada menos que la entidad mencionada era un centro decente, pidieron a voz en grito al gobierno, que vistas las demostraciones de clericalismo, que daban con el referido acto, suspendiera inmediatamente de empleo y sueldo a aquellos señores Catedráticos.

¡Oh la información de los grandes rotativos!

Ayer a las diez y media de la mañana se efectuó en Barcelona la última sesión de la Asamblea, que fué presidida por el catedrático de la Universidad de Valencia don Rafael Rodríguez de Cepeda.

Aprobáronse las conclusiones, cuya publicación se reservó de momento.

A la una reuniéronse los asambleístas en el Mundial Palace donde se celebró el banquete que les dedicaba el Comité de Defensa Social.

Presidió el señor Rodríguez de Cepeda, asistiendo además de los asambleístas el canónigo doctor Gasset y el presidente del Instituto Catalán de San Isidro.

Brindaron los señores Dalmases, que ofreció el banquete en nombre del Comité «Mea cho, Pérez Lucé, Paredes, conde de Santa María de Penarés, Sández, Bellido, concejal del Ayuntamiento de Madrid, Valet, Idem del de Barcelona, doctor Estebanell, Oller, diputado provincial de Valencia, Carreras y Buberns, María Lázaro y Rodríguez de Cepeda que le saludó.

A las siete de la tarde efectuóse la recepción en el Palacio Episcopal. El secretario de la Federación Nacional de entidades católicas, señor Marín, expuso al señor Obispo la tesis realizada por la asamblea, y aseguró que los Comités y Centros de Defensa de toda España se ponen incondicionalmente a la disposición de los prelados respectivos.

El doctor Legarda se congratuló del éxito obtenido por la asamblea, y felicitó a los organizadores y a los Comités de Defensa Social, que tan intensa labor realizan libres de todo compromiso político, labor que, a pesar de ser en extremo modesta, es grandísima por sus resultados.

Políticas

Varios La juventud jaimista de Valencia está organizando grandes festejos con el fin de celebrar la bendición de su bandera.

Con el motivo dentro breves días hospedará la hermosa ciudad de Turia el castizo y elocuente orador don Esteban Bibó y Eguía.

Los jaimistas valencianos recuerdan con entusiasmo los inimitables discursos con que tantas veces les ha deleitado el verbo de la oratoria elegante y por ello se disponen a hacerle un recibimiento digno de su persona y de los ideales nobilísimos que pregonan con admirable convicción.

Vestísime es el plan de fiestas que aquella amorosa juventud intenta poner en práctica, pero como los entusiasmos son grandes, prédesse de intérmate asegurar que nuestros jóvenes van a conseguir un triunfo.

Los jaimistas de Valladolid trahían darán su círculo a una hermosa casa situada en sitio céntrico y dotándole del mayor confort posible. Para esta primavera y verano se prepara una activa campaña de propaganda.

Ha sido nombrado jefe provincial de los tradicionalistas de Toledo, don Justo Martín Gamero y García-Donas, de cuya actividad e inteligencia se espera mucho en bien de la Causa.

Nos dicea de S. Felu de Pallarols que entre los entusiastas jóvenes tradicionalistas se ha iniciado una suscripción con el fin de costear la bandera del Requeté, de aquella localidad.

Muy bien por nuestros amigos de San Felu, y ¡adelante! por Dios la Patria y el Rey.

Ha aparecido en el polenque de la lucha periodística un nuevo colega «El Cruzado», de Mondañedo, órgano de los tradicionalistas de aquella ciudad, quien después de exponer el programa que va a desarrollar en un todo conforme con las últimas Normas Pontificias saluda a la Prensa toda tradicionalista, integrista y católica antifliberal, dedicándole frases laudatorias y ansioso de compartir con ella la gloria del triunfo. Nosotros correspondemos a tan cariñoso compañero deseándole largos

años de vida en bien de la buena Causa.

Para en breve se anuncia la aparición en Logroño, de una revista mensual, órgano de la juventud jaimista y en la cual se adiestrarán en el manejo de la pluma, tan necesario en nuestros tiempos, los jóvenes carlistas.

La redacción la componen jóvenes intelectuales y muy entusiastas de nuestros ideales.

Para el próximo Mayo se preparan grandes fiestas con motivo de la bendición del banterín del Requeté, recién formado.

Concurso del semanario «Juventud Tradicionalista». — Nuestro querido colega, el semanario «Juventud Tradicionalista», que se publica en Madrid, ha abierto un interesante concurso con dos premios y dos accésits para los mejores trabajos en métrico, para los mejores trabajos sobre «El Catecismo de Tradición lista».

Las bases del concurso se publican íntegras en el número de esta semana, que por lo interesante de su texto y grabados recomendamos la lectura a los jóvenes jaimistas.

El señor Gasset ha anunciado en «El Imparcial», con el título «En torno de una crisis», que empezará a publicar una serie de artículos, en los cuales estudiará los orígenes y las consecuencias de la última crisis examinando conjuntamente el problema fundamental de España.

Como es de suponer, el actúnd del señor Gasset es muy comentada.

También es objeto de muchos comentarios un artículo que ha publicado «La Mañana» en el que se dice que Canalejas es uno de los hombres que Dios envía como azote de los pueblos cada 200 años.

Los curiosos es que el propietario del citado periódico, es el diputado de la mayoría Luis Silveja.

Locales

Hace ya bastantes días que el vicepresidente de la Comisión provincial don José M.ª Vilahur, venía instruyendo expediente contra el médico director del Manicomio provincial don Diego Ruiz por faltas graves que se le atribuyen en el ejercicio de su cargo.

En vista de la desaparición ocurrida anteayer del referido médico, hecho que fué ayer el tema de todas las conversaciones en esta ciudad, el propio señor Vilahur se personó ayer en el mentado establecimiento benéfico en averiguación de lo ocurrido, dando por resultado la comprobación de lo relatado, ante lo cual y como medida preventiva, a fin de que los enfermos no quedaran sin los servicios facultativos, ordenó que la visita médica reglamentaria en el Manicomio sea practicada hasta nuevo acuerdo por los médicos de la beneficencia provincial siguiendo turno riguroso entre los mismos. Asimismo el Sr. Vilahur ha propuesto a la Comisión Provincial la suspensión de empleo y sueldo d el fugitivo médico.

Lo ocurrido que entraña una severa lección para no tributar desmesurados elogios a determinadas personas de antecedentes poco recomendables o por lo menos de dudosa honorabilidad, nos recuerda el excesivo incienso quemado en loor del señor Ruiz en no lejanos tiempos.

ENFERMOS DEL PECHO. — Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, tos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la Solución Benedicto de glicerosulfato de cal con creosota la preparación más racional para combatir dichas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales.

Frascos 2/50 pesetas en farmacias, y en la del autor, Dr. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid.

Continua la limpia de la red de alcantarillas de esta ciudad, estando ocupada actualmente la brigada municipal en la de la calle del Carmen.

Asimismo la brigada del Ayuntamiento ha comenzado los trabajos para

la nueva construcción de la cloaca de la calle de Fournas, terminada cuya operación, por demás necesaria, se procederá al arreglo del adoquinado y de las actuales aceras.

Efectuada esta reforma, que es de ampliar, creemos de necesidad que la corporación municipal se preocupe de aumentar la luz en esta última calle a fin de evitar que esté constantemente convertida en un vertedero de escombros, como ha venido ocurriendo hasta ahora.

JOSE GRAHIT GRAU ABOGADO

Participa haberse encargado del bufete que tuvo abierto su padre (a. e. p. d.) en la Plaza de la Independencia, 17 principal. — Gerona.

El Requeté jaimista de esta ciudad, trabaja activamente en la preparación de varios actos de propaganda con objeto de recoger fondos para la confección de un banderín. En breve publicaremos la lista de suscripción abierta a tal efecto y no dudamos que nuestros amigos cooperarán a la hermosa acción de los entusiastas jóvenes tradicionalistas.

PGSTRE DE MODA. — Questios Crema. — Tierruca. — Port Salud, legítimos de Santander.

Representante en Gerona: Juan Capella, Minalí, 2.

La Cámara de Comercio e Industria de Gerona, hace público que formado el censo electoral de la ciudad, que con arreglo a la nueva circunscripción que le ha señalado la Dirección general de Comercio en resolución de 28 marzo próximo pasado, quedan expuestas en la Secretaría de la misma las listas electorales por el espacio de 15 días, a contar del de anteayer.

Casa para vender en Salt

Barrio San Antonio. Carretera nueva de Gerona número 38.

Rezon don Narciso Prats, Procurador. — Progreso 10 2.º 2.ª Gerona.

En el Cine Gran Via y ante numerosa concurrencia dió anteayer su anunciada conferencia el joven don Alberto de Quintana sobre el tema «Perqué no ha República a España», constituyendo su trabajo una terrible diatriba contra los republicanos españoles a los cuales presentó como responsables de que continué siendo la Monarquía el Régimen imperante en nuestra nación, acusándoles de emplear sus cargos en la malversación de los intereses públicos cuya administración se les confía.

Las afirmaciones del orador fueron objeto de muchos comentarios.

Antigua casa de huéspedes FALGUERAS de José Ginesta, calle de Mercaders — Gerona. Notablemente transformada y decorada con gusto. — Se sirve a la carta. — Habitaciones con confort y elegancia.

Por acuerdo del Sindicato Agrícola de esta Ciudad una comisión de dicha entidad, compuesta de los señores Tuyet, Casadevall, Fabrellas y Sambola visitó a Ntro. Rmo. Prelado suplicándole, que visto el estado de los campos y la sequía persistente de terminara la celebración de rogativas para impetrar del cielo el sacrificio de la lluvia.

—CASA.— Situada en la Plaza de Bern se vende en buenas condiciones. Darán razón en la administración de este diario.

Nuestro distinguido amigo el Diputado a Cortes por este Distrito don Dalmacio Iglesias ha salido de Barcelona para Lérida por asuntos profesionales. Permanecerá allí unos días, regresando después a Barcelona, desde donde vendrá a nuestra ciudad, para cambiar impresiones con los amigos y cumplir los compromisos contraídos dando la conferencia pública sobre «La Mancomunidad Catalana».

SE VENDE en muy buenas condiciones un Coche-Central. — RAZÓN en el establecimiento de construcción de carruajes de don Jaime Madrenas, Rut-

Día religioso ABRIL 10 San Domingo, ob. y cf.

Cuarenta Horas. — En la iglesia de la Congregación. Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde a las 5 y cuarto a las 7 y cuarto.

Misa de hoy. — De la Octava. Color blanco. Misa de Mañana. — De la Octava. Color blanco.

APOSTOLADO DE LA ORACION Primer grado

Intención general aprobada y bendecida solemnemente por Su Santidad.

Conservación de la fe en Polonia.

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculado de María Santísima...

Los mejores cafés de MOKA. CA RACOLILLO y PUERTO RICO, tostados diariamente, se venden a la SUCCURSAL JUNCOSA y COLMADO GELABERT.

Viernes. — San Damián, ob. y cf.

Gotas madres sulfurosas

Medicación sulfurosa por experiencia, Herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: señores don Joaquín Colé y Hijo Rambla, Farmacia.

SE VENDE en buenas condiciones, un precioso billar con todos sus accesorios. Darán razón en nuestra Administración y en la Librería del Carmen.

Bodega Antico

Vinos de propia cosecha Garriguella

Vinos rosados y (27) Vinos tintos para la mesa, de varios precios.

Vinos para postres. Vino exclusivo para el Santo Sacrificio de la misa; el mismo que expido desde mi casa.

EN GERONA, SAN FRANCISCO, 9

POSTALES con el retrato de Menendez Pelayo para mandar a Stockholm, se venden en las librerías del Carmen y de don Fra. Aliso Gell.

Centre Juridic Administratiu

Minalí 2, Herrerías Viejas 11 GIRONA

Agencia de toda mena d' assumptes judicials i administratius. — Licencias d' arma y cassa. — Administració y compra-venta de finques. — Préstams hipotecaris. — Representació d' Ajuntaments, Corporacions, Industrials y particulars, etc., etc.

Comissions y Representacions. — Informes y referències. Corresponsals en les principals poblacions d' Espanya. (26)

Para la adquisición del notable remedio curativo de la pulmonía ANTIPULMONICO CAPELLMUNA dirigirse casa la Vda. Alsina. — Pasaje del Crédito, número 4, Barcelona.







POLVOS "NOEL,"

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escocidos de los niños, ardores, granos, rojezas, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas é higiene de la piel.



"NOEL," evita que con la humedad y el frío se agrite cara y manos. "NOEL," único preventivo de los sabañones. "NOEL," para los caballeros después de afeitarse es imprescindible pues evita el ardor de la navaja y previene cualquier infección. "NOEL," el mejor para la toilette de señoras. "NOEL," es indispensable después del baño. "NOEL," excelente antiséptico ¡el mejor de todos! eligid la marca.

De venta en todas las buenas Droguerías, Perfumerías y Farmacias de todas partes. Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados, 1'25 ptas. Botes corrientes, á 0'60, 0'37, 0'20.

Unico agente en España y America latina:

DOV JOAQUIN FAU, calle Mallorca, 184. -BARCELONA.

PUNTOS DE VENTA EN GERONA: Luis Batlle, José M.ª Perez Xifra, Narciso Perez, Pedro Cadedas, Emilio Bisquets, farmacia Roca y en todas las Droguerías, Farmacias y Perfumerías. - Agente J. CAPELLA, MINALI, 2.

BALNEARIO DE ARCHENA

Reconocido sin competencia por sus aguas, las artísticas y reumáticas, avariadas, nerviosas y proclives á nefritis y escrofulosas, y como afluencia de las aguas minerales arsenicales y yódicas, y sobre todo es el medio más eficaz de los conocidos para la curación del reuma en todas sus formas.

TEMPORADA OFICIAL DE 1.º DE ABRIL A 30 DE JUNIO

Este balneario, además de todas sus especiales indicaciones por sus similares aguas, está recomendado por su incomparable clima extraordinariamente seco, y agradable temperatura que goza durante los meses Abril, Mayo y Junio, para personas de avanzada edad, convalecientes y turistas.

No deja que desear ningún servicio. Instalación hidroterápica completa, Instituto de Mecanoterapia, Estufa de Desinfección, Telégrafos, Correos, Capilla, Gran Casino, Teatro-Cine (funciona todas las noches). Delicioso Parque y mesa de Regimen todo el año. Cuatro magníficos Hoteles que hoy se hallan completamente reformados y al alcance de todas las fortunas, cuyos precios son (comprendiendo desayuno, almuerzo y comida con todo el servicio correspondiente): Gran Hotel de LAS HERMAS, desde 12 á 20 pesetas por día; Hotel LEVANTE, desde 8'25 á 11 pesetas; Hotel MADRID, desde 5'50 á 11 pesetas; Hotel LEON, desde 4 á 7 pesetas. Todo banista hospedado en alguno de estos cuatro hoteles, tiene derecho á un descuento de 30% en abono de 15 ó más días, y 15% sobre el precio de la habitación en 15 ó más días, y también disfrutar grandes salones de recreo con entrada gratuita.

Los coches omnibus del Balneario se hallan en la estación á la llegada de todos los trenes.

AVISO MUY INTERESANTE: Todo banista, antes de ponerse en camino, debe solicitar noticias, prospectos, tarifas generales de precios, el itinerario de viaje y cuantos datos le interesen, que recibirá gratuitamente, dirigiéndose al dueño de los cuatro Hoteles.

Basilio Jurrota-Balneario de Archena-Murcia (España)

Fotografía de A. GARCÍA. - Gerona.

Subida Puente de Piedra

Ampliaciones = Retratos = Postales

Hotel Restaurant

MASAGUER BARCELONA

Casa de completa confianza.

FUNERARIA DE Francisco de A. Matas

La Neotafia

CORT-REAL, 18. - GERONA.

Se encarga con esmero de avisar para Viáticos, entierros, funerales, traslado de restos á todas partes.

No hay quien pueda competir con sus precios actuales.

No fiar de ciertas recomendaciones á otra casa.

Llamad directamente á

La Neotafia

Hotel Restaurant

PENINSULAR

(ANTIGUA FONDA S. ANTONIO)

Progreso, 3. - GERONA.

FUMADORS!

Se volean conservar voste salud; fuma el acreditat é higiénic,



GRAN ZAPATERIA ALVAREZ

Fernando Freixas

MODA ELEGANTE. - Zapato cartera para señora charol y gamuza en diversas colores.

Variado surtido de calzado de todas clases. - Ultimas novedades. - Perfección á la medida. - Precios económicos.

PROGRESO, 8. - GERONA.

Chocolate de la Trapa

LOS RELIGIOSOS CISTERCIENSES

TRAPENSES

de San Istivo en Venta de Baños

Table with 3 columns: Marca, Gramos, Pesetas. Includes 1.ª, 2.ª, and 3.ª marcas.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián. - Cajitas de merienda 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall: Principales ultramarinos.

Imprenta y Libreria del Carmen

Calle de Ciudadanos, 20. - GERONA.

Impresos comerciales. - Tarjetas de visita. - Esquelas. - Recordatorios. - Cartas de lujo, etc.

Libros de texto. - Obras religiosas. - Resmillería y sobres.

Gran surtido en postales. - Objetos de escritorio. - Artículos para regalo. 12

Jarabe de fosfato de cal gelatinoso-VIVAS

AFROBADO Y RECOMENDADO POR LA ACADEMIA MEDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA Y PREMIADO EN LAS EXPOSICIONES DE MADRID Y BARCELONA.



Util en el raquitismo, enfermedades de los huesos y puede substituir con ventaja al Aceite de Hígado de Bacalao, en caso de intolerancia estomacal.

De venta EN LA FARMACIA DEL DR. VIVAS

Cort-Real, núm. 17. - GERONA. - Teléfono, núm. 65.



FUMADORS!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguéu credit á to que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals qua no tenen ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectoral scontra la tos, afeccions del coll, etc., explotant de aquesta manera la bona fe dels fumadors ingocents.

Si volean fumar bon paper demanen sempre l'acreditat PAPER CARLETS premiat en l'Exposició Universal de Paris en 1909 y en la Barcelona en 1888. - Se ven per tot arreu.

40 anys d' éxit creixent es sa millor recomanació

HORARIO DE FERROCARRILES

Linea de Barcelona á Francia por via Interior

Table with 5 columns: Station, Time, etc. for routes: GERONA Á OLOT, GERONA Á SAN FELIU DE GUIXOLS, GERONA Á FLASSÁ A PALAMÓS.

Large table with 12 columns: Trens descendentes, Enero 1912, Trens ascendentes. Includes stations like Figueras, Flassá, Gerona, Empalme, Barcelona.